sonneront de nouveau et on dira l'office pour eux. La messe du matin sera célébrée d'une manière solennelle; toutes les cloches sonneront; le trait sera chanté par deux frères......"

Bientôt la France et l'Angleterre entraient dans le mouvement, et à la fin du douzième siècle, la fête du 2 novembre se célébrait dans toute l'Eglise occidentale.

L'église du Saint Sacrement

Il vient de s'élever sur les plus hauts sommets de notre belle ville, au-dessus de toutes les autres constructions, un édifice très modeste, qui en est le couronnement obligé au point de vue religieux, et qui représente le vol·de l'âme et les élévations de la vie surnaturelle. On n'en sentait pas auparavant le besoin; mais aujourd'hui qu'il existe, les âmes pieuses comprennent qu'il leur manquait; et le jour viendra où elles se demanderont comment elles ont pu s'en passer si longtemps.

Nous voulons parler de la nouvelle Eglise du Très-Saint-Sacrement.

Oui, l'échelle monumentale religieuse de Québec, était jusqu'ici incomplète en ce qu'elle n'atteignait pas sa hauteur suffisante pour dominer toute la ville.

Posée sur les assises de Notre-Dame des Victoires, cette échelle montait à la Basilique, poussait dans toutes les directions ses ramifications, et s'étendait jusqu'à la belle Eglise de St-Jean-Baptiste, patron de notre nationalité. Mais il lui restait une dernière cime à gravir; il lui manquait un échelon, l'échelon suprême, dont l'extrémité supérieure dominerait même la citadelle, et ferait entendre dans les hauteurs le "Gloria in excelsis" que la terre doit chanter en chœur avec le ciel.

Aujourd'hui, c'est fait, et le nouveau dôme, sous lequel Jésus-Christ se montre vivant aux yeux de tous, surpasse toutes les hauteurs.

Le premier il reçoit les rayons du soleil levant ; le dernier il se dore des lueurs du couchant, et sous sa coupole dorée, les deux soleils se rencontrent, le créé et le Créateur!

Qu'est-ce donc qui resplendit et qui rayonne sous cette couronne monumentale et lumineuse qui domine toute la ville? Est-ce un calvaire ou un Thabor? Est-ce un gibet ou un trône? Est-ce une humble grotte ou un palais?